Principales cifras del Presupuesto para 2017

En un contexto de consolidación de la recuperación del crecimiento, las perspectivas para la economía andaluza en 2017 son favorables, más allá de algunas fuentes de incertidumbre derivadas de acontecimientos externos, como las consecuencias de la salida de Reino Unido de la UE o las dudas sobre la situación de determinadas entidades financieras continentales.

Pese a las inusuales circunstancias institucionales a escala nacional, con la demora en la elección de un nuevo Gobierno, la Junta de Andalucía ha elaborado unas cuentas comprometidas con el apoyo a la recuperación del crecimiento y el empleo, el blindaje de los servicios públicos fundamentales y la reorientación del modelo productivo a través del impulso a la mejora de la productividad, la competitividad y la participación igualitaria de hombres y mujeres.

Los ingresos registran un aumento acorde con el comportamiento esperado de la economía y las medidas de política tributaria puestas en marcha que hacen referencia, de forma especialmente relevante, a la mejora de la progresividad y equidad en el Impuesto sobre Sucesiones y Donaciones. El crecimiento de los ingresos, junto con un aumento moderado del gasto corriente hace que sea posible simultanear una reducción en la necesidad de financiación y un incremento del esfuerzo inversor, avanzando de nuevo en la restitución de derechos a empleados y empleadas públicos.

El gasto social vuelve a ser el centro del Presupuesto andaluz, de forma que las políticas de Sanidad, Educación y Dependencia, Servicios y Prestaciones Sociales dispondrán de un incremento de fondos de 762,6 millones de euros. También registrarán importantes crecimientos las dotaciones destinadas a Cultura, Vivienda, Justicia e Interior y Sostenibilidad Medioambiental.

Por lo que se refiere a las políticas relacionadas con la reorientación del tejido productivo, merecen destacarse las iniciativas de apoyo a las personas trabajadoras autónomas, que reciben un fuerte impulso en 2017, así como la mejora de las infraestructuras educativas y sanitarias.